Auf Grund der Tatsache, daß die Bildung des Prämienfonds erst Anfang Mai erfolgte, kann eine Einschätzung über seine Wirksamkeit noch nicht erfolgen.

7. Durch den Volkswirtschaftsrat sind in Zusammenarbeit mit dem Ministerium der Finanzen jetzt die Voraussetzungen zu schaffen, daß alle VVB mit Wirkung vom X. Januar 1964 nach der wirtschaftlichen Rechnungsführung arbeiten können.

## IV

## Die Anwendung eines einheitlichen Systems qualitativer und technisch-wirtschaftlicher Kennziffern und die Übernahme der Bilanzierungsfunktion

## I. Erfahrungen und Ergebnisse der Anwendung eines einheitlichen Kennziffernsystems für die Leitungstätigkeit und Bewertung der Tätigkeit der Betriebe

Mit der Durchführung der ökonomischen Experimente war den VVB die Aufgabe gestellt, ein den Erfordernissen Industriezweige entsprechendes wissenschaftlich gründetes und gegenseitig abgestimmtes Kennziffernsystem zu entwickeln, das die Grundlage für die Leistungsund Planerfüllung der Betriebe und bildet.

Die Experimentier-VVB wurden deshalb beauftragt, die in der Planmethodik 1964 festgelegten technisch-wirtschaftlichen Kennziffern bereits der Abrechnung des Planes 1963 zugrunde zu legen. Diese Kennziffern sollen Aufschluß geben über

die Ausnutzung der Grundmittel,

den Verschleiß der Grundmittel,

den Nutzeffekt der Investitionen,

den Nutzeffekt der produktiven Fonds,

die Bestandshaltung,

das Verhältnis Arbeitsproduktivität : Durchschnittslohn, Umfang und Nutzen des Neuererwesens und die Kostenstruktur.